

Cérémonies du 11 Novembre 1917 à Venelles

A l'initiative de l'Union Nationale des Combattants, section de Venelles – UNCV - dont le président est Monsieur Christian Soulivet, nous étions invités aux cérémonies du 11 novembre qui débutaient par une messe à 10 heures et se poursuivaient par un rassemblement devant le monument aux morts place de la mairie et se terminait par un apéritif salle des fêtes.

La messe était suivie par des personnes qui n'étaient pas pour un grand nombre les pratiquants habituels, parmi eux une délégation de l'Ecole Militaire d'Aix-en-Provence comprenant une douzaine d'élèves et par ailleurs un groupe de quatre-vingts jeunes faisant partie des Scouts Unitaires.

L'homélie du Père Hervé Chiaverini, vicaire de la paroisse est venue réveiller notre conscience en évoquant les événements qui ont marqué notre siècle, à savoir :

1917--- La révolution en Russie et ses conséquences sur la première guerre mondiale.

1947--- L'Indochine et le refus de la paix

1957--- La guerre d'Algérie avec la bataille d'Alger, victoire militaire et défaite politique.

1997--- Le procès du préfet Papon où l'appareil de l'ETAT est au service de la collaboration

La chorale de Venelles terminait la cérémonie religieuse par le beau chant d'appel à la paix « Quand on a que l'amour ».

La cérémonie devant le monument aux morts en présence de nombreux enfants des écoles rappelait en particulier le devoir de mémoire pour l'hécatombe de la première guerre mondiale où seize jeunes hommes de Venelles ont trouvé la mort alors que le village ne comprenait que trois cents habitants.

En introduction à l'apéritif, cinq vieux Venellois recevaient la décoration de l'UNCV.

Cette belle cérémonie se terminait à 13 heures.

Ph.C.